

**FECHA: Septiembre 20 de 2011** 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS	
El Sol de Hidalgo	"Mueren 3 en trágica jornada"
Criterio.	"Tensión en Xochicoatlán por iglesia clausurada"
MILENIO   Includgo	"Hidalgo: 854 casos de personas extraviadas"
PLAZAJUAREZCOM	"Van contra grúas piratas"
Sintesis	"Inconforma a SEP presupuesto 2012"
unomásuno Crico y veraz	"Amaga violencia; conflicto religioso"
<b>♠</b> EL RELOJ	"Perredistas de Hidalgo critican a Marcelo Ebrard"
El Independiente	"Exigen respeto a triunfo Madero y Baños en Toluca"
CRÖNICA	"Frenan tricolores recortes presupuestales: Hernández"
EL UNIVERSAL	"Ganan diputados como nadie en AL"
REFORMA	"En 18 Estados 90% de los caso de trata"

## INSTITUCIONAL

Plaza Juárez-Alfil Negro: Se busca ateo político Rara que es la política. Todos los partidos políticos trabajan para que no haya abstencionismo en las elecciones y para ello pelean la clientela de tal modo que cada día tengan más fieles con sus colores. Es decir, que cada vez haya más ciudadanos comprometidos con algún partido político. Eso sería lo ideal, para que a la hora de las elecciones todos votemos y el ganador tenga la legitimidad de la mayoría. Eso sería el paraíso político, la democracia en su cima. Y tiene lógica el planteamiento, porque en la medida que los ciudadanos se comprometan con una forma de pensar de alguno de los muchos partidos políticos que tenemos, seguramente participarán más en la gran decisión que es la jornada electoral. SIN EMBARGO, ahora salen con la idea de que ALEJANDRO HABIB, como es priísta, no actúa correctamente en su función de presidente del Tribunal Electoral y por lo mismo lo que decidió no es correcto, particularmente en los casos de MINERAL DE LA REFORMA Y HUASCA. Exigen entonces que se le haga juicio político y va de pasada también ponen en entredicho la actuación del presidente del, IEE DANIEL ROLANDO JIMÉNEZ ROJO. Vaya lógica política. O ignorancia, o mala leche. Porque la ley no dice que no tengan fe política. Lo que dice es que no tengan encargo o cargo partidista antes de determinado tiempo, lo que cumple el actual presidente del Tribunal y sobradamente el titular del Instituto Estatal Electoral. Sin embargo, ahora en esta nueva interpretación de la ley, siempre de acuerdo a los intereses partidistas, exigen que no tenga fe alguna partidista. Vaya manera de fomentar el abstencionismo. Allá ellos. Otro gallo cantaría si las decisiones les fueran favorables a los que ahora ven con preocupación el panorama post electoral. Como dice el clásico, la ley es dura, pero es la ley. Ahora que no hay peor lucha que la que no se hace. (Javier Peralta, página 05)

**El Independiente-Van a Toluca 600 simpatizantes de Baños; piden respeto al voto:** Con la exigencia de que la alcaldía de Mineral de la Reforma regrese a la alianza PAN-PRD, el dirigente nacional panista Gustavo Madero y 600 simpatizantes de la coalición "Hidalgo nos une" protestaron junto con Luis Baños en la Sala Regional Toluca. Tras sortear a la policía del Estado de México, los aliancistas se apostaron en instalaciones del tribunal durante la mañana de ayer, donde esperaron que concluyera el encuentro con los magistrados. Los integrantes de la Sala Regional Toluca no



especificaron la fecha en que será resuelto el juicio de revisión, debido a la carga de trabajo, "pero ofrecieron que será los más pronto posible", dijo Baños. El motivo de la protesta es la sentencia del Tribunal Electoral estatal, que se valió de un error de un funcionario del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH) para revertir la votación de alcalde de Mineral de la Reforma, señalaron. Durante la audiencia, recordaron a los magistrados Santiago Nieto Castillo, Adriana Favela Herrera y Carlos Morales Paulín que otro error del instituto cambió el resultado de la elección de alcalde de Ajacuba en 2008. En esta semana habrá reuniones con habitantes de colonias de Mineral de la Reforma para explicarles el diálogo que sostuvieron con magistrados. Instituto Estatal Electoral no es confiable, urge reestructurarlo, señala panista; En entredicho, el IEEH Baños: Al poner como ejemplo el caso de Nueva Alianza en Huasca, Luis Baños insistió en que está en entredicho el actuar del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo ya que, afirmó, no es confiable, y coincidió en que es urgente reestructurarlo. La postura del tribunal y del instituto, que han quitado triunfos electorales a partidos de oposición, fomenta la desconfianza entre ciudadanos, quienes tienen la certeza de que su voto a final de cuentas no será respetado, dijo. Por tanto, Baños coincidió con la fracción parlamentaria de Nueva Alianza de reestructurar ambos organismos electorales. No es válido desconocer la votación de una casilla porque un ciudadano no originario de la sección fungió como segundo escrutador, ya que —aseguró-- el cambio fue propuesto por el auxiliar electoral. En la protesta, en la Sala Regional Toluca también estuvieron el presidente del PAN en Hidalgo Alejandro Moreno Abud y la ex candidata a la gubernatura Xóchitl Gálvez. (Víctor Valera, página 05)

# PARTIDOS POLÍTICOS

Milenio-Aspirantes a PRI municipal deben pagar aportaciones: Priistas aspirantes a dirigir al Comité Municipal del PRI Pachuca deberán pagar sus cuotas partidarias, informó Misael Vera Vázquez, presidente interino del Revolucionario Institucional en la capital del estado, a unos días de emitir su convocatoria interna para renovar a su dirigencia capitalina. El próximo sábado iniciará el registro de aspirantes a miembros, militantes, cuadros, sectores y organizaciones del tricolor, quienes tendrán que cumplir con una militancia mínima de tres años, además de residir en Pachuca, si es que quieren ser aceptados como aspirantes a la presidencia municipal del PRI. "Ser militante con tres años por lo menos, cubrir sus cuotas partidarias, tener realizados los cursos del ICADEP en el PRI estatal, entre otros como acreditar su residencia en el municipio de Pachuca, sin embargo esto no lo marca como tal la convocatoria, son los principales requisitos", indicó en entrevista el líder temporal del tricolor en Pachuca. Una vez validados los registros de aspirantes, se celebrará el 29 de septiembre la Asamblea de Consejeros Políticos a partir de las 10 de la mañana, para elegir mediante votación al presidente y secretario general del Comité Municipal. "Si tuviéramos más de un registro de candidatos y planillas, entonces si deberíamos pasar a un proceso de elección; con anterioridad se decidió que fuera a través de la asamblea de consejeros políticos municipales, entonces se tendría que convocar al propio consejo y determinar quién sería la próxima dirigencia", detalló el priista. De acuerdo con el documento, emitido por el Comité Municipal del PRI, el registro de aspirantes a encabezar el instituto político en los próximos tres años será el próximo 24 de septiembre ante la Comisión Municipal de Procesos Internos, en un horario de 11:00 a 14:00 horas. Vera Vázquez explicó que en caso de presentarse sólo una solicitud de registro de aspirantes que cumpla con los requisitos estatutarios, la Comisión de Procesos Internos declarará la validez del proceso y ordenará la entrega de la Constancia respectiva a efecto de que dicha fórmula ocupe los cargos de presidente y secretario general del Comité. El dirigente subrayó que en el partido existe gente valiosa y con gran trayectoria para dirigir al Comité en la capital del estado, por lo que no descartó la posibilidad de que sea más de una planilla la que pueda registrarse, sin embargo puntualizó que al PRI siempre lo ha caracterizado la unidad. "Con mucha seguridad, como siempre nos distingue a los militantes del Partido Revolucionario Institucional, que es nuestra fortaleza de nosotros, es la unidad, entonces seguramente es lo que estamos apostando en esta renovación del Comité Municipal en Pachuca", refirió. (Misael Zavala, página 11)

Milenio-CEN del PAN acude a Tribunal para exigir respeto a triunfo de Baños: Con el apoyo de al menos 200 militantes panistas, Gustavo Madero, presidente del Partido Acción Nacional (PAN) en el país, sostuvo un alegato con los magistrados del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) para defender el resultado en el municipio hidalguense de Mineral de La Reforma, donde le retiraron el triunfo al PAN. Alrededor de las tres de la tarde, un contingente de panistas, encabezados por el líder del blanquiazul a nivel nacional, su homologo hidalguense, Alejandro Moreno Abud, además del ex candidato a la presidencia municipal de Mineral de La Reforma, Luis Baños y la ex candidata al gobierno de Hidalgo, Xóchitl Gálvez Ruiz, arribaron a la Sala Superior de Toluca del TEPJF, donde fueron recibidos por los magistrados. Dentro de las principales pruebas que se presentaron en los alegatos, está la defensa de una casilla que fue anulada por un supuesto error al cambiar a un funcionario de la misma, debido a que no fue impuesto por partidos políticos sino por las reglas del propio Instituto Estatal Electoral de Hidalgo. Xóchitl Gálvez Ruiz, indicó que fue ilegal la anulación de la casilla por parte de los magistrados de Hidalgo, que revirtió el triunfo para dárselo al Partido Revolucionario Institucional y su candidato, ahora acalde electo, Filiberto Hernández Monzalvo, situación expuesta ante el



TEPJF. **Claves-Detención** • Minutos antes de su llegada, el contingente de alrededor 200 integrantes de AN, que viajaban en cuatro autobuses, fueron retenidos por policía del Estado de México. • Xóchitl Gálvez Ruiz, indicó que la detención fue a la altura del lugar conocido como La Marquesa, con rumbo a la ciudad de Toluca. **(Misael Zavala, página 11)** 

Crónica-Declaraciones de Porras sólo intentan asustar, afirma Jaciel: Las declaraciones de Pedro Porras, donde afirma que la actual dirigencia hidalquense del Partido de la Revolución Democrática (PRD) será prolongará hasta 2012, pretenden asustar a la militancia, pero una vez electos los conseieros, así como delegados nacionales y estatales el próximo 23 de octubre, los perredistas seleccionados convocarán a comicios internos para elegir a presidente y secretario general, aclaró el consejero nacional, Hugo Jaciel Mendoza. El líder moral de Izquierda Democrática Nacional (IDM) explicó que en semanas pasadas el presidente del partido, Pedro Porras, así como dirigentes de otras corrientes como Frente Democrático Hidalguense (FDH) y UFIC, pretendían "usufructuar" una convocatoria para la renovación del Comité Estatal. "Ellos querían agandallar la presidencia y la secretaría general del partido, en comparsa con otras fuerzas del PRD y el actual consejo estatal, creen que cuentan con la mayoría de militantes, pero como no salió esa convocatoria ahora quieren prolongar el secretariado hasta 2012". Reiteró que al concluir la selección de consejeros y delegados, el 23 de octubre, de inmediato los órganos de dirección entrante convocarán al nombramiento del virtual dirigente en Hidalgo. No obstante, reconoció que podría prolongarse la dirigencia actual hasta 2012, en caso de que en el proceso electoral del 23 de octubre se presente un conflicto interno y la elección no se califique. "Salvo que no se califique la elección, podría prolongarse la dirección estatal, pero Pedro Porras no es pitoniso para adivinar lo que pasará, es un escenario posible a menos que Porras considere un conflicto". Cabe recordar que el pasado 14 de septiembre, la Comisión Política Nacional del PRD modificó la convocatoria para la elección de representantes seccionales de comités de base perredistas, a fin de que el secretariado nacional apruebe estos procedimientos el miércoles 21 de septiembre, en tanto la selección de cargos establecidos se efectuará el 6 de noviembre. (Gabriela Porter, página 05)

Crónica-Promete Tovar 120 mil votos cenopistas para elección 2012: La Confederación Nacional de Organizaciones Populares (CNOP) realizará la renovación de 56 dirigencias municipales en Hidalgo, informó su dirigente estatal, Alfredo Tovar Gómez. Explicó que los estatutos internos de este organismo poseen autonomía y de forma paralela con los del Partido Revolucionario Institucional (PRI), ya que forma parte del instituto político. Durante el 2011 actualizarán el padrón de cenopistas en los 84 municipios hidalguenses, para prepararse rumbo a las elecciones federales que inician en octubre próximo. El líder de la CNOP expuso que a través de estas acciones se credencializará a los militantes del organismo popular, lo cual permitirá contar con identidad y comunicación permanente. Alfredo Tovar apuntó que los cenopistas tienen un compromiso más para el 2012, ya que aportarán más de 120 mil votos para las elecciones federales en el estado de Hidalgo. (Alberto Quintana, página 05)

Síntesis-Señalará el CEN del PAN cómo elegir candidato: Las formas de elección de los candidatos a presidente de México, senadores y diputados ya están definidas por las normas internas del Partido Acción Nacional y estas no se dan por sugerencias o demandas de los aspirantes, aseguraron el dirigente estatal del PAN Alejandro Moreno Abud y el delegado estatal de la Secretaría de Economía, Cornelio García Villanueva. Al respecto el primero de ellos manifestó en este caso las declaraciones de la diputada federal con licencia Josefina Vázquez Mota, en el sentido de que la elección del candidato a presidente de la República sea por elección abierta, no es nada nuevo ya que una situación igual está definida en los estatutos de su partido. De igual manera manifestó ser respetuoso de las posturas de los candidatos, pero aseguró que finalmente será el Consejo Ejecutivo Nacional de su instituto político el que decida finalmente cual será la forma en que se seleccionará al candidato y no será por sugerencia o presiones de nadie ya que en el PAN hay normas y decisiones que finalmente deberán ser acatadas y respetadas. "Lo que dice Josefina Vázquez Mota, creo que es algo de cómo ve ella su situación, pero en realidad quién finalmente tendrá que decidir es el Comité Ejecutivo Nacional, pero lo de ella es solamente una opinión de la forma en que deben ser las cosas, aunque de alguna manera en los estatutos aparece esa posibilidad y vemos que no está pidiendo nada fueras de las normas internas". Por su parte el delegado federal de la Secretaría de Economía y Coordinador Estatal de la campaña de Ernesto Cordero, en el estado, Cornelio García Villanueva, manifestó que en realidad los métodos de elección de los candidatos a presidente del país, diputados y senadores están bien establecidos dentro de las normas internas de su partido político, por lo que ese tipo de acciones no se toman en base a sugerencia de los aspirantes. "En ese caso todos en el PAN sabemos que ya están perfectamente definidos y establecidos los métodos de elección de los candidatos de todos los niveles y es algo que también en el caso del candidato a la presidencia de la República hará la Comisión de Elecciones y por ese lado lo que la señora propone es muy respetable pero es algo que no le corresponde sugerir o decir cómo se deben hacer las cosas. (Jaime Arenalde, página 04)



Criterio-Clero y autoridades luchan en Jalamelco: La iglesia para la adoración de la Virgen de la Natividad en Jalamelco, comunidad de Xochicoatlán se encuentra "clausurada" por decisión de las autoridades comunales. Las desavenencias generadas entre el delegado municipal Flavio Mendoza Ángeles y los integrantes de Comité de Acción Católica han motivado momentos tensos en esta comunidad serrana, en donde se ha visto impedida la grey católica de celebrar sus oficios religiosos. La primera acción que tomó el delegado fue colocar sellos sobre una bodega en donde se quardan las imágenes y sirve para las reuniones de los católicos del poblado. Esto obligó a que realicen sus actos litúrgicos en el atrio de la capilla del Señor de la Salud, que se encuentra actualmente en reparación. Y ahora, el pasado 8 de septiembre, cuando pretendían realizar la procesión con la virgen de la Natividad, fueron impedidos al ser atravesados automóviles y camiones sobre las calles, mientras sus agresores recorrían las calles con "reatas" bajo la amenaza de atarlos. El clima de hostigamiento que ha sufrido este grupo de católicos tuvo su mayor significación el pasado viernes, cuando el delegado comunal Mendoza Ángeles, junto con un grupo de seguidores, cercó el atrio con alambre de púa, impidiendo el acceso a cualquiera para realizar actos religiosos. De acuerdo con un comunicado enviado por la organización civil, Servicios de Inclusión Integral, relata que la tensión fue generada desde hace algunos meses; sin embargo, se recrudeció el 7 de septiembre, al impedir mediante violencia física y verbal que el presbítero Aqustín Reves oficiara una misa en la víspera de la fiesta patronal. Los autores de la agresión fueron los integrantes de un nuevo Comité de Acción Católica, orquestado por la autoridad municipal comunal y conformada por oriundos de Jalamelco, pero que ya viven fuera del poblado. Horas antes, en la sede municipal de la cabecera municipal de Xochicoatlán, una reunión sostenida con el secretario Gilberto Villeda Covarrubias no llegó a los acuerdos esperados, al mostrar el funcionario una proclividad por apoyar las determinaciones del delegado. Estos hechos han motivado que las celebraciones religiosas ya no cuenten con la presencia de los sacerdotes, debido a los conflictos y ausencia de garantías para su integridad. Esta "olla de presión" que se ha generado en la comunidad Jalamelco ya cuenta con antecedentes penales, al ser acusado uno de los administradores de los festejos por la cantidad de 77 mil 485 mil pesos, por el supuesto de un fraude y quien acusó que fue el delegado comunal. El intervencionismo en asuntos propios de la iglesia ha causado el descontento de la población, al considerar que se encuentra extralimitado en sus funciones. (Jorge Martínez, página 04)

Criterio-Detienen caravana panista que iba al TEPJF: Luego que policías del Estado de México (Edomex) impidieran el paso a una caravana de vecinos procedentes de Mineral de la Reforma, que acompañaron al ex candidato de la alianza Hidalgo nos Une, Luis Baños, a la sala regional del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), bloquearon por más de 20 minutos la autopista México-Toluca. De acuerdo con Gonzalo Treio Amador, ex presidente del PAN en Hidalgo y actual aspirante a una diputación federal, ante una posible protesta contra el estrenado gobernador mexiguense, Eruviel Ávila, los uniformados detuvieron diez camiones donde viajaban los vecinos. "Les dijimos que nosotros no queríamos nada con el gobierno local, venimos por otro asunto y se lo demostramos..., pero aun así nos prohibieron el paso", relató. Desesperados, los vecinos bloquearon la carretera México-Toluca por más de 20 minutos, situación que forzó a los patrulleros, permitiendo el paso hasta la Sala Regional Toluca del órgano jurisdiccional electoral de la federación. Tras sortear el contratiempo, el ex candidato así como Gustavo Madero y Alejandro Moreno, presidentes del PAN nacional y de Hidalgo, respectivamente, se reunieron con los magistrados federales Adriana Favela Herrera, Carlos Morales y su presidente Santiago Nieto. "Se comprometieron a actuar de manera imparcial, apegados a derecho y que van a valorar los argumentos jurídicos, políticos y sociales de la elección de Mineral de la Reforma", señaló Luis Baños. Debido a la carga de casos, los magistrados federales no fijaron una fecha próxima para la resolución; no obstante, señalaron que en un plazo breve trabajarán para que dicten la resolución. Finalmente, dijo tener confianza que el resolutivo sea favorable y el tiempo que se demore la resolución continuarán las manifestaciones pacíficas por las colonias y fraccionamientos de ese municipio.(Antonio Alcaraz, página 04)

Criterio-Pretende Josefina favor hidalguense: Hoy en punto de las 10:00 horas, la ex coordinadora de los diputados federales del PAN y actual aspirante a la presidencia de México, Josefina Vázquez Mota, visitará Pachuca para dar a conocer algunos puntos relacionados con su aspiración y otros temas. Esta visita es la primera que realiza a la entidad, luego que el pasado 6 de septiembre dejó la Cámara de Diputados en San Lázaro para buscar la candidatura de su partido para 2012. Al respecto, la legisladora federal Gloria Romero señaló que, además de visitar Pachuca, dentro de los planes de la ex coordinadora está visitar las regiones del estado como el Valle del Mezquital y Tulancingo. "Lo ideal sería una gira de uno o dos días por las regiones del estado, pues hay una gran aceptación de la militancia de los activos y adherentes. La reconocen ya que es una mujer que ha estado en puestos clave como las secretarias de Desarrollo Social y Educación", informó. Finalmente, no prevé una confrontación entre los grupos de panistas hidalguenses que apoyan a los demás presidenciables. (Antonio Alcaraz, página 05)

Criterio-Poca transparencia en Hidalgo, impedimento del desarrollo, Flores: El desarrollo de los hidalguenses se verá impedido mientras se mantengan los niveles de opacidad en la administración pública, consideró Fernando Flores,



dirigente estatal de Nueva Alianza. Esta ausencia de transparencia, que ha quedado reflejada en distintas mediciones que han realizado diversos organismos, afecta de manera directa el presupuesto enfocado a obras y servicios. El líder magisterial aseguró que mientras la sociedad no conozca a ciencia cierta qué empresas fueron contratadas y bajo qué mecanismo de selección, la obra pública estará bajo sospecha. Mostró su indignación al plantear que existe un buen número de municipios que, hasta el momento, no cuentan con página de internet. Con ello, dijo, tampoco se conocen los gastos, los salarios ni las obras que se realizan. Descartó que ayude en algo que las obras públicas, sin importar el monto para su construcción, sean asignadas a "hermanos, amigos o compadres", motivando que el costo sea superior o con graves problemas de justificación de gastos. Fernando Flores aseguró que pugnarán por que las nuevas alcaldías, junto con el gobierno estatal, respeten las reglas mínimas de transparencia; "sólo de esa manera Hidalgo alcanzará los niveles de transparencia suficiente para tener un desarrollo sostenido".(Jorge Martínez, página 09)

Reloj-Perredistas de Hidalgo critican a Marcelo Ebrard: ¿Y así aspira a gobernar este país? Cuestionaron perredistas hidalguenses a Marcelo Ebrard Casaubón, jefe de gobierno del Distrito Federal, tras calificar como "un acto de represión" la destitución de Martí Batres, como secretario de Desarrollo Social capitalino. A través de un documento que fue enviado el 7 de septiembre y recibido el 8 del mismo mes, los firmantes: Teresa Samperio León, secretaria de Relaciones Públicas y Alianzas; Edith Ibarra, regidora del municipio de Pachuca; Guillermina Arias y María del Sol Lemus, dirigente del PRD en el municipio de Mineral de la Reforma, expresaron su enojo por tal acción, al tiempo que señalaron con ello se violan todos los principios éticos de la izquierda. La destitución de Martí Batres Guadarrama no tiene nada de democracia, libertad, ideología, legalidad, equidad, justicia, lealtad, honestidad, respeto, pertenencia, imparcialidad, responsabilidad, compromiso, voluntad de servicio, tolerancia y confidencialidad, que son parte de los principios éticos de la izquierda, detalló Teresa Samperio León. En el papel enviado al jefe de gobierno capitalino, se cuestiona su actuar al destituir al secretario de Desarrollo Social, porque acudió al mensaje privado del presidente Felipe Calderón Hinojosa. ¿Y así aspira a gobernar el país? ¿Cómo piensa reprimir a los ciudadanos cuando manifiestan su libertad de expresión? Cuestionaron los perredistas hidalguenses a Ebrard Casaubón, al asegurar que Martí Batres ha demostrado ser un luchador social de izquierda comprometido. (Verónica Ángeles, primera plana)

El Independiente-Policías del Edomex interceptan caravana de "Hidalgo nos une", temían protesta contra Eruviel: La policía del Estado de México interceptó el contingente de la alianza "Hidalgo nos une" que se dirigía a la Sala Regional Toluca, por lo que simpatizantes de Luis Baños cerraron durante 40 minutos la autopista México Toluca. Detenidos sin explicación Así lo informó el abogado de la coalición Gonzalo Trejo Amador, quien refirió que los 10 autobuses tripulados por los aliancistas fueron detenidos sin explicación alguna. El panista consideró que el alto fue en previsión a alguna protesta contra el priista Eruviel Ávila Villegas, quien en días anteriores tomó posesión como gobernador del Estado de México. Especulan: polis pensaron que era contra Eruviel; A pesar de que los simpatizantes de "Hidalgo nos une" se identificaron y explicaron que el motivo de su paso por la entidad mexiquense era para asistir a la audiencia con los magistrados, los policías estatales insistieron en impedirles el paso. "Señalamos que no íbamos a protestar contra el gobierno del Estado de México o contra Eruviel", dijo Trejo Amador. Esto provocó enojo de panistas y perredistas, aunado a que ya era tarde para la cita en las instalaciones del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, donde el presidente nacional del Partido Acción Nacional (PAN) Gustavo Madero ya los esperaba. Trejo Amador y Luis Baños tuvieron que abordar taxi para llegar a tiempo a la audiencia, mientras que los aliancistas cerraron la entrada a Toluca. Cuando los dejaron avanzar, iban escoltados por policías estatales. (Víctor Valera, página 05)

## INSTITUCIONES ELECTORALES

"No se genero información"

## PLANO ESTATAL

**Milenio-Seguridad a alcaldes, "sólo si la justifican":** Ante la posibilidad de brindar protección especializada a presidentes municipales que pudieran ser acosados por la delincuencia, el secretario de Seguridad Pública del Estado, Damián Canales Mena, sostuvo que aquellos que requieran de seguridad especial, deben justificar el requerimiento de una escolta personal, porque de otra manera no habría motivo por el cual debería brindarse tal protección. Destacó que desde las pasadas elecciones para elegir presidentes municipales que si los entonces candidatos justificaban la necesidad de contar con mayor protección el estado la proporcionaría; de lo contrario no habría por qué sacar de sus funciones los elementos de seguridad, ya que determinó que en caso de proporcionarse correría el riesgo de descuidar aspectos de la seguridad en la entidad. "Lo comenté desde un principio y hoy lo reitero, si la situación se justifica sin que ellos la pidan o si la piden y la justifican, con mayor razón la vamos a proporcionar (seguridad especial)". Argumentó que la seguridad no



es una cuestión de poses ni de estatus, ya que la seguridad pública de la ciudadanía no se puede descuidar sin una causa justificada, aunque es necesario hacer una cobertura adecuada por el bien de los hidalquenses. En días pasados el titular de la Secretaría de Seguridad Pública de Hidalgo sostuvo que existe un déficit de elementos en los cuerpos de seguridad pública, por lo que consideró que en caso de brindar protección a los ediles, habría una descompensación de agentes para resquardar la seguridad en el territorio hidalquense. Canales Mena comentó que para tener una buena cobertura de seguridad para los ediles, es necesario contar con por lo menos cuatro o seis elementos, lo que representaría un gran número de agentes en caso de aplicarse a los 84 munícipes. "Esto no es cuestión de poses o de estatus, no podemos descuidar la seguridad de los hidalquenses, por proporcionarla sin causa justificada (a ediles), para hacer una adecuada cobertura para brindar una protección personal, necesitamos entre cuatro y seis agentes". En caso de que se proporcionarse, reiteró, se necesitaría un gran número de elementos extra que pudieran ser asignados a esas tareas, lo que causaría un faltante de agentes que brinden seguridad que no tendría razón de existir, si no hay un motivo justificado. "De aplicar la seguridad con los munícipes necesitaríamos por lo menos 500 elementos; se generaría un déficit de seguridad pública que no tendría por qué existir si no hay una razón justa para brindar protección a los alcaldes". Durante el proceso electoral del pasado tres de julio en cuatro estados de la República para elegir representantes populares, las autoridades federales habrían concedido a los aspirantes que se les proporcionara protección especial por parte del estado, ya que en algunas entidades los aspirantes a puestos de elección popular habían sido víctimas de atentados por parte del crimen organizado, por lo que la Federación formuló dicha recomendación a las autoridades locales. En el caso particular del estado de Hidalgo, durante las pasadas campañas electorales sólo se tuvo conocimiento de un asalto a un candidato a la alcaldía de Atotonilco el Grande, representante del partido Convergencia, mientras que en el resto de la entidad no hubo ningún otro tipo de agresión en contra de ediles o algún tipo de atentado. Un caso ••• La Procuraduría General de Justicia del Estado inició la averiguación previa 12/HG/778/2011 por el asalto a José Antonio Monterrubio Castillo, aspirante a la presidencia municipal de Atotonilco el Grande por el partido de Convergencia, ya que denunció haber sido víctima de un asalto a manos de dos hombres armados en las inmediaciones del municipio de Epazoyucan. El entonces aspirante narró ante el agente del Ministerio Público que cuando viajaba abordo de un vehículo por un camino de terracería cerca de la comunidad de Xolostitla, aparentemente dos sujetos le apuntaron con armas de fuego cortas, al verse en una situación de peligro intentó protegerse y se agachó, pero otro lo obligó a levantar la cabeza y recibió un golpe en la nuca. Los maleantes aprovecharon para sustraer del automóvil la cantidad de 138 mil pesos producto de la venta de ganado bovino que había realizado con un comprador en el municipio de Epazoyucan, ya que también se dedicaba a la ganadería. (Juan José Fernández, página 06)

Milenio-No tendré tratos "en lo oscurito", afirma Terán: El nuevo director general del Instituto Estatal de Transporte (IET), Roberto Terán Contreras, anunció que comenzarán operativos de revisión para detectar unidades irregulares y se comprometió a no tener "arreglos en lo oscurito". El funcionario estatal sostuvo su primer diálogo con los integrantes de la Alianza de Concesionarios de Grúas y Anexos del Bicentenario AC con el objetivo de conocer la problemática que viven y exhortarlos a que mantengan un vínculo de comunicación con la dependencia en busca de mejorar la prestación del servicio de arrastre. El titular del IET escuchó sus comentarios; así como la petición generalizada de multar y sacar de circulación a todas las unidades que brindan el servicio de grúas sin concesión, ya que esto, señalaron, afecta directamente a sus ingresos familiares. Hizo el compromiso de enviar operativos de supervisión, al igual que los que se realizan en el transporte para pasajeros, hizo hincapié en que la supervisión no privilegiará a nadie, por lo que comentó que si ellos traen unidades irregulares las retiren, si tienen trámites vencidos los actualicen o serán sancionados conforme al reglamento. Terán indicó a los 18 representantes de las empresas que integran la Alianza estatal, que tiene "la voluntad de hacer las cosas bien". Dijo, que al igual que en otros rubros a nivel nacional, el sistema de transporte ha sufrido un deterioro, una descomposición; por lo que es necesaria una recomposición. "Se han pasado por alto muchas cuestiones y lo que hoy tienen que hacerse en el Instituto Estatal de Transporte es un diagnóstico real para ir sentando las bases de la operación", enfatizó Terán. Bajo el mismo tono, precisó: "No me gustan los arreglos en lo obscurito, ni de los que no se entere la gente, se aplicar la ley, pero también, se negociar. Vamos a ir haciendo lo que se tenga que hacer en cada uno de los municipios, tanto para regularizar como para sancionar". "En el IET, nos interesa que exista una relación agradable entre autoridades y concesionarios, privilegiando el dialogo, para que cualquier circunstancia o conflicto entre transportistas sea tratado en mesas de trabajo, sin afectar a los usuarios o a terceros". Puntualizó que si hay algo que lo apasiona es poner orden, por lo que poco a poco los transportistas y operadores tendrán claro que existe un ley y un reglamento que se tiene que respetar, tal y como ya existe la supervisión en el transporte público de pasajeros, se hará lo mismo en el servicio complementario (arrastre, salvamento, grúas, escolar y turísticos). Terán Contreras fue nombrado como nuevo titular de la IET apenas este 5 de septiembre. Por instrucciones del gobernador del estado, Francisco Olvera Ruíz; el secretario de Gobierno, Fernando Moctezuma Pereda, dio posesión



al capitán Terán Contreras, quien regresa a este puesto, pues ya había tenido las riendas del IET de 1999 al 2001. **Claves-El regreso** • Roberto Terán Contreras fue nombrado como nuevo director general del Instituto Estatal de Transporte (IET) el pasado 5 de septiembre en sustitución de Sixto Hoyos Zamora. • Terán Contreras regresa a este puesto, pues ya había tenido las riendas del IET de 1999 al 2001, durante la primera parte del mandato del gobernador Manuel Ángel Núñez Soto. • Viene de ser coordinador regional de Planeación del gobierno del estado de la región de Huejulta. Recientemente también fungió como titular de la Secretaría de Seguridad Pública, Tránsito y Protección Civil de Pachuca en 2009 y 2010. **(Gustavo Godínez, página 10)** 

Milenio-Fernando Moctezuma pide modificar el presupuesto en beneficio de la entidad: Al igual que el Congreso local, Fernando Moctezuma Pereda confía en que los legisladores federales modifiquen la propuesta de presupuesto enviada por el gobierno federal para que Hidalgo pueda obtener por lo menos la misma cantidad en recursos extraordinarios de este año que fue de 5 mil millones de pesos. De acuerdo con legisladores federales, la propuesta enviada por Felipe Calderón contempla una disminución en los recursos enviados a las entidades para temas de salud, educación y seguridad pública. Al respecto, el titular de la Secretaría de Gobierno indicó: "es como cada año, las propuestas que presentan son fortalecidas en la Cámara, tenemos confianza en que este año no sea la excepción, para que el presupuesto pueda incrementar los recursos en ecuación, seguridad y otros temas". A su juicio, los legisladores federales por Hidalgo conocen con precisión que los recursos deben aumentar, "no se puede aceptar que en un país como México donde hace falta muchos recursos para el sistema educativo, se disminuya". De acuerdo con el ex titular de la Contraloría, "es un esquema que ha manejado el presidente Calderón, pero tenemos legisladores muy responsables, que han enfocado el tema para la infraestructura a todos los estados, Hidalgo es prueba de ello". A su parecer, nunca es suficiente el presupuesto destinado a las entidades, "lo importante es distribuirlo de mejor manera para atender las necesidades que tienen las entidades del país". El presidente de la Junta de Gobierno del Congreso Local, Ramón Ramírez Valtierra, rechazó la propuesta del gobierno federal respecto a cobrar un impuesto estatal a productos y servicios del cinco por ciento. En su lugar, dijo, deberían aumentar los recursos enviados a las entidades a través de "un verdadero federalismo". "Los recursos a los estados y municipios están limitados, más en un tema que es la educación, la verdad es que no entiendo la propuesta", dijo. (Ángel Cabrera, página 11)

**Crónica-Actuará IET contra grúas que operen sin permiso:** El Instituto Estatal del Transporte (IET) actuará contra vehículos de arrastre o grúas que operen al margen de la ley, escudándose en el "pirataje", advirtió el titular del organismo, Roberto Terán Contreras. Esto luego de sostener un primer encuentro con integrantes de la Alianza de Concesionarios de Grúas y Anexos, de quienes conoció conflictos que atañen al sector y los exhortó a mantener mayor comunicación, en aras de mejorar el servicio. Los concesionarios del servicio de arrastre plantearon la necesidad de multar y sacar de circulación a todas las unidades que no cuentan con concesión oficial. Ante los señalamientos, Terán Contreras se comprometió a implementar dispositivos de supervisión, semejantes a los que se realizan en el transporte público de pasaje, advirtiendo que de tener unidades irregulares deben retirarlas y si poseen trámites vencidos los actualicen, pues las sanciones "serán parejas". **(José Antonio Nacif, página 05)** 

Criterio-Esperan todavía los recursos del Fonden: El secretario de Gobierno del estado, Fernando Moctezuma Pereda, estimó que la liberación de los recursos del Fondo Nacional de Desastres (Fonden) para reconstruir el estado tras los estragos que provocó el paso de Arlene por la entidad se encuentran en un avance natural. Cuestionado sobre si este recurso ya había sido liberado por la federación, el funcionario confirmó que "aun no llegan los recursos del Fonden", además de apuntar que la entidad se encuentra en el procedimiento de cumplir su contraparte. Además, estimó que sea el próximo año, "a fines de este y principios del próximo" en que se va a concluir la liberación de los recursos, así como el pago de la contraparte que corresponde al estado. El funcionario además abordó el tema de las llamadas de broma que han estado aquejando a algunas dependencia, provocando suspendan actividades habituales, de las que reconoció que "hemos tenido lamentablemente en los últimos años un incremento en este tipo de llamadas anónimas que alteran el orden". También dijo que la autoridad debe tomar las medidas preventivas que sean necesarias, sin escatimar para salvaguardar la integridad de la población. Cuestionado sobre si se pudiera impulsar en el congreso alguna iniciativa para sancionar a los bromistas, el encargado de la política interna del estado confió en que los legisladores revisen una forma cómo castigar a los responsables de estos actos. En tanto, insistió en que el gobierno estatal mantendrá la aplicación de sus protocolos de seguridad para resguardar la integridad de la población. Puntualizó que las condiciones que prevalecen en el país obligan a estar alertar. (Emmanuel Rincón, página 06)

**Criterio-Renovará UAEH sindicato único:** El Sindicato Único de Trabajadores y Empleados de la Universidad Autónoma de Hidalgo (SUTEUAEH) abrió la convocatoria para renovar la Secretaría General para el periodo 2011-2014. Sin embargo, a pesar de que Guadalupe Díaz Moreno aún no ha aceptado que buscará la reelección, trabajadores sindicalistas dicen que será el candidato que contenderá el próximo viernes. De acuerdo con un comunicado emitido por



la institución educativa, se destacó que la Comisión Electoral estará integrada por Claudia Bautista como presidenta, Cornelio Tapia fungirá como vicepresidente, mientras que Julieta Castillo, será la secretaria, Virginia Jaque y Raúl Pedrín son los vocales. Alejandro Badillo y Ubaldo Escárcega serán las personas que funjan como escrutadores para legitimar el proceso. Con base en la convocatoria, el 29 de septiembre de 10:00 a 14:00 horas se registrarán las planillas en las oficinas del SUTEUAEH; mientras que la elección se realizará el viernes. El SUTEUAEH actualmente tiene una lista de cerca de 600 trabajadores con derecho a votar. (Miriam Avilés, página 07)

Criterio-Atrapa SSPH a seis presuntos "halcones": Seis presuntos "halcones" al servicio del crimen organizado fueron detenidos por la Secretaría de Seguridad Pública en Pachuca por cometer diferentes delitos. De acuerdo con información de la SSPH, estas seis personas fueron arrestadas en dos hechos diferentes por actitud sospechosa, y a todos ellos se les encontró droga en su poder. Uno de los detenidos, originario de Huejutla, tiene 12 años de edad, lo que lo convierte en uno de los delincuentes más jóvenes que hayan sido reclutados por el crimen organizado en la entidad. El informe de la SSPH señala que de los seis detenidos, dos son originarios de Pachuca, dos de Huejutla de Reyes (incluyendo al menor de edad), y dos más de Poza Rica, Veracruz. Las dos personas de Veracruz, quienes son esposos, dijeron haber venido a Pachuca por instrucciones de sus jefes, porque ya no hay muchas personas que quieran trabajar para la delincuencia en la capital del estado. Los nombres de los arrestados provenientes de Veracruz son Jesús Emmanuel Peña Hernández, conocido como El Tizayuco, y su esposa, Gabriela Ortuño Gómez, La Paloma. Los originarios de Huejutla son Amado Antonio Hernández, y JJCL, quien es menor de edad. Los arrestados que son vecinos de Pachuca fueron identificados como Joel Aquilar Lara y Carlos Cruz Hernández. Tres de ellos caveron en manos de la policía el 15 de septiembre por la mañana en la intersección de los bulevares Luis Donaldo Colosio y Ramón G. Bonfil, a quienes se les encontraron cinco bolsas de plástico semitransparente de color anaranjado con polvo blanco, al parecer cocaína, y ocho bolsas de plástico transparente con hierba seca, de color verde, al parecer mariguana. Ese mismo día, en la intersección de Felipe Ángeles y Luis Donaldo Colosio, se detuvo a uno más con dos bolsas de plástico transparente con hierba seca, al parecer mariguana. Más tarde cayó otro presunto delincuente en Felipe Ángeles, a la altura de un centro comercial, quien también tenía dos bolsas de plástico transparente con hierba seca. Finalmente, se detuvo a uno más en Felipe Ángeles, a la altura de la plaza de toros, a quien se le localizaron tres bolsas de plástico transparente con hierba seca. Todos los detenidos fueron puestos a disposición del Ministerio Público del Fuero Común, mismos que por razones de competencia hicieron lo propio ante el Ministerio Público Federal el 16 de septiembre. Redacción, página 08)

Criterio-Aumentos en Salud, a partir de este mes: La sección XX del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Salud (SNTS) dio a conocer que en la segunda quincena de septiembre se entregarán los sueldos con el incremento aprobado de 4.8 por ciento al tabulador y 1.3 por ciento en prestaciones para los casi ocho mil trabajadores en Hidalgo. El organismo gremial informó que el pago será retroactivo al 1 de mayo y permitirá que se regularicen los sueldos ya pactados, luego de la revisión salarial. En este incremento se incluyen los trabajadores homologados tanto en la primera como en la segunda etapa, pues ya cuentan con todos los derechos que la ley les ha fijado. Otro punto a destacar es el incremento del bono por quinquenio cumplido, el cual, a pesar de ser pequeño, señalaron que es parte de las negociaciones sostenidas con los directivos la Secretaría de Salud. En cuanto a la puesta en marcha del programa Mi Expediente Personal (MED), la sección 20 del SNTS dio a conocer que se trata de un iniciativa que permite conservar los documentos importantes de todos los sindicalizados para organizarlos en una base de datos creada por el sindicato. La estrategia consiste en conservar los documentos digitales para aminorar el tiempo en el proceso de tramitación, así como mantener la accesibilidad a través de cualquier computadora en el momento que se requiera. (Miriam Avilés, página 09)

**Sol de Hidalgo-Asistió Olvera a la renovación del Poder Ejecutivo de Nayarit:** El mandatario Francisco Olvera asistió a la toma de protesta como gobernador constitucional del estado de Nayarit de Roberto Sandoval Castañeda, a la cual se dieron cita personalidades de los ámbitos político, deportivo y artístico, entre quienes destacaron Ivonne Ortega, gobernadora de Yucatán; Humberto Moreira, presidente del CEN del PRI; Enrique Peña Nieto, ex gobernador del Estado de México, y Saúl "Canelo" Álvarez, campeón de box, entre otros. **(Ojo Política)** 

## PLANO MUNICIPAL

Milenio-Geraldina García Gordillo afirma que no aumentará su protección: La presidenta municipal de Pachuca, Geraldina García Gordillo, aseguró que en la capital existen condiciones para que sus habitantes salgan a las calles en cualquier momento, como sucedió la semana pasada durante las fiestas patrias, cuando miles de personas estuvieron en la vía pública sin ningún problema. "Lo que puedo decir es que estamos en una plaza pública, conviviendo con los pachuqueños, que tuvimos preparado un programa de diferentes actividades, que todo lo estamos haciendo con la conciencia y responsabilidad de que en Pachuca podemos venir a disfrutar de nuestros espacios públicos en un ambiente familiar", indicó García Gordillo. La encargada de Casa Rule agregó que ella no tiene planeado aumentar su seguridad



personal, pues con las estrategias que llevan a cabo, coordinadas por el gobierno estatal, no es necesario eso. "Estamos trabajando mejor en la participación con los ciudadanos en la resolución de los conflictos, creo que tenemos un esquema adecuado de participación con el gobierno del estado y con todas las instancias de seguridad". (Alejandro Suárez, página 07)

Milenio-Se calienta conflicto entre católicos de Xochicoatlán: Un conflicto entre católicos de la comunidad de Jalamelco en el municipio de Xochicoatlán, podría desatar un enfrentamiento en los próximos días debido a la inierencia de las autoridades municipales que ha propiciado el libre derecho al culto de su religión. La comunidad católica ha sido dividida en dos comités uno elegido, de acuerdo a la asamblea con la mayoría de católicos de la comunidad, el 24 de julio de 2011; el otro convocado por el delegado municipal que incluye a personas que son originarias de Jalamelco pero que no radican en el lugar y algunos inconformes, violentando de manera discrecional sus derechos culturales, la libertad de culto y los derechos políticos. Pues indicaron que han realizado actos como cerrar los espacios de oración, la iglesia y el mismo atrio, así como encerrar imágenes e impedir la realización de misas, pidiendo el retiro de los párrocos asignados a la comunidad. La semana pasada, en la comunidad de Jalamelco, un grupo de alrededor de 30 personas, encabezados por Flavio Mendoza Ángeles, delegado municipal, impidieron con violencia e insultos, la entrada al atrio de la iglesia de esta comunidad al padre Agustín Reyes, que presidiría la eucaristía en este lugar con motivo de la celebración de la fiesta patronal (víspera) de la virgen de la natividad. Antes de estos hechos, se llevó a cabo una reunión en la cabecera municipal de Xochicoatlán, donde se dieron cita autoridades municipales para llegar a acuerdos con ambos comités. Sin embargo, esta reunión se vio afectada desde su inicio ya que el delegado municipal y acompañantes se negaron a presentar con claridad sus inconformidades, peticiones, inquietudes o propuestas concretas a fin de tomar acuerdos. Por su parte, los representantes de la presidencia municipal se inclinaron a favor del delegado y su gente con una actitud amenazante hacia los integrantes de la pastoral litúrgica, ante tal actitud de ambas partes y debido a que eran la una de la tarde y aún no se podía llegar a acuerdo alguno, los integrantes de la pastoral litúrgica abandonaron el salón de reunión ya que además, se tenía programada la celebración eucarística a esa misma hora en la comunidad de Jalamelco, la cual fue impedida. Por lo tanto, Organizaciones Civiles y de Derechos Humanos, pidieron a las autoridades municipales y el delegado de la comunidad no tengan injerencia en la organización de la iglesia católica de la misma. Además de proteger la integridad física y de los involucrados y se evite un enfrentamiento entre católicos de la comunidad. Claves-Resguardo • Los defensores de derechos humanos exigieron que se promueva el respeto a la decisión y organización de la comunidad católica de acuerdo con la asamblea celebrada el 24 de julio. • Se otorque el resquardo de las imágenes a las autoridades eclesiásticas o en su caso a la coordinación pastoral litúrgica, legítimamente elegida. • Hicieron responsable a las autoridades municipales de cualquier agresión y lo que resulte en perjuicio de los habitantes católicos de Jalamelco. • En mayo, Flavio Mendoza ángeles y Eugenio de Jesús Ángeles, delegado y subdelegado municipal, presentaron denuncia contra Adrián Hernández Bustos, quien fungiera como presidente del comité de acción católica y fuera acusado de fraude por 77 mil pesos. (redacción, página 14)

El Reloj-Por concluir programa de bacheo en Pachuca: La Secretaría de Obras Públicas, Desarrollo Urbano y Ecología de Pachuca han cubierto el programa de rebacheo de la ciudad, es decir, el 85 por ciento ha sido concluido, acción en las que han rehabilitado las principales avenidas dañadas tras las fuertes lluvias registradas en los últimos tres meses, informó Eliseo Ramírez, titular de Obras Públicas de Pachuca. "Hasta el momento ya fueron aceptados algunos proyectos y entregadas de igual forma obras ya restauradas y reparadas en su totalidad, sin embargo guedan muchas otras que requerirán de reencarpetamiento total para que sean transitables", afirmó el titular de la Secretaría. Reiteró que actualmente el 85 por ciento de las calles que se encontraban con deficiencias ya fueron atendidas, a lo que refirió que por ello, analizan qué tipo de material utilizarán para cada obra, "ya que la vida útil de un pavimento asfáltico es de 3 a 5 años, mientras que el concreto hidráulico es mucho mayor". El secretario precisó que en próximos días la dependencia tendrá listos los análisis de las avenidas que esperan incorporar al programa que se aplicará dentro del presupuesto extraordinario, por lo que espera que sean aprobadas. El funcionario municipal aceptó que los recursos son insuficientes, por lo que esperan la obtención del mayor presupuesto posible y trabajan en la preparación de un proyecto de trabajo que mejore los recursos y se enfoque a las avenidas más necesitadas. Por último, detalló que el deterioro de las vías se debe a muchos factores, como los años de uso, la cantidad de tráfico que pasan por ellas, la intensidad de las lluvias, el paso de vehículos pesados, "por lo que es necesario dar el mantenimiento correctivo y preventivo". (Yina Bautista, página 02)

El Reloj-Por etapas, renovarán los Comités Municipales del PRI: Luego de anunciarse la renovación de los 56 comités municipales del PRI, el delegado del Comité Ejecutivo Nacional del Revolucionario Institucional en la entidad, Efraín Arista, señaló que el cambio de comitivas se realizará en etapas. Indicó que para iniciar la renovación el Comité Directivo Estatal del PRI primero deberá realizar la solicitud a la sede nacional. "Después de solicitarlo se consulta con la



Secretaría General, con el Jurídico, con la Secretaría de Organización, se hacen las consultas pertinentes internamente y luego ya el presidente y el secretario emiten la aprobación", sostuvo. Agregó que después de ello la renovación de los comités "seguramente lo irán haciendo en etapas para que de este modo vayan caminando los temas y tendrá que ser el Comité Ejecutivo Nacional como en todos los casos, el que autorice que se emita la convocatoria para hacer la renovación". Recordó que fue en la Comisión Política Permanente del PRI donde se anunció que los comités municipales están vencidos. Cuestionado si existe una fecha límite para que la convocatoria sea emitida, respondió que no hay un plazo fatal. "Hay que esperar que se emita la convocatoria para saber los requisitos, primero los de carácter legal, luego los carácter estatutario para que se ajuste a la norma nuestra", concluyó. (Alejandro Reyes, página 04)

## PLANO NACIONAL

Milenio-Cordero al PAN: "como se acomoden puedo": Ernesto Cordero, aspirante a la candidatura presidencial del PAN, confió en que ganará la postulación sea cual sea el método en la contienda interna, y en respuesta a Josefina Vázquez Mota, quien se pronunció por una elección del aspirante abierta y no restringida a sus militantes respondió: "Como quieran quiero y como se acomoden puedo. A mí me da exactamente lo mismo, lo tendrán que decidir las instancias correspondientes del partido; vo no voy a sugerir, no soy de los que está proponiendo métodos a modo". Además dijo estar en la mejor disposición para debatir con los demás aspirantes "tan pronto como esta semana, si quieren mañana mismo, mañana estoy listo, yo creo que ha faltado que le pongamos fecha", para después ante la insistencia de las preguntas soltó: "si quieren el viernes, este viernes, puesto". Interrogado respecto a si la elección abierta es más conveniente para sus adversarios internos, mientras le desfavorecería a él, Ernesto Cordero dijo que "seguramente ya hicieron las consideraciones y las valoraciones correspondientes en la banqueta de enfrente" respecto a sus posibilidades en una elección sólo entre militantes e insistió: "Nosotros estamos empezando, vamos a remontar y sea cual sea el mecanismo ahí vamos a estar y vamos a estar listos", al tiempo que recordó que la decisión no depende de los precandidatos, sino que es un asunto de estatutos y normas, y de la valoración de los pros y contras. "De verdad no tengo opinión, a mí me da exactamente lo mismo, como mi partido decida que se va a elegir al candidato a la presidencia de la República, pues ahí estaré y ahí estamos puestos", reiteró. Dejó claro que el método no le preocupa y que todos tienen ventaias y desventaias que deberán valorarse para salir fortalecidos del proceso interno, con un candidato fuerte. Cordero recalcó que es tiempo de "ponernos el atuendo de uso rudo, los pantalones de uso rudo, las botas, arremangarse e ir a recorrer todo el país", comenzando esta semana con Oaxaca, Campeche y Baja California Sur, así como el Comité Directivo en Tlalpan, para convencer a sus compañeros de que el PAN estará "a la altura del reto que enfrentamos". También confirmó que se reunirá con consejeros el viernes, en la víspera de la sesión de Consejo Nacional del sábado. Ante la muerte del diputado federal Moisés Villanueva, consideró que todos los aspirantes a la Presidencia deberán sujetarse a protocolos de seguridad. Positivo, abrir a la ciudadanía el proceso: Creel ••• El senador con licencia Santiago Creel calificó de positivo abrir a la ciudadanía el método de selección de candidato presidencial del PAN y que se tomen en cuenta condiciones de equidad, transparencia y viabilidad, para evitar manipulación de resultados. Al hacerlo, abundó, el partido se colocará en una situación única frente a la sociedad, porque "nos permitirá ir a los grupos sociales distantes del PAN". Creel se mostró interesado en participar en las discusiones internas que se lleven a cabo sobre ese tema, al insistir en que se mantengan las condiciones de equilibrio para todos los interesados en la candidatura panista para 2012. "Lo veo bien, es la propuesta que había planteado. El problema no es hacer un planteamiento sino llevarlo a cabo y para eso tenemos que ponernos de acuerdo cómo y quién va a sufragar un proceso abierto", expuso. (Lorena López, página 18)

Milenio-Peña Nieto destapa sus aspiraciones en Televisa: Enrique Peña Nieto se destapo ayer en El Noticiero de Joaquín López Dóriga, en Televisa, y aseguró que sí quiere ser Presidente de la República y está dispuesto a participar en el proceso interno de su partido para la elección del abanderado rumbo a 2012. "Sí quiero ser presidente de México, sí aspiro a ser candidato de mi partido, aspiro a participar en la contienda del próximo año y aspiro a ser presidente de la República", dijo en entrevista con Joaquín López Dóriga. A unos días de que su gestión al frente del gobierno del Estado de México terminara, expresó su intención de participar en el proceso interno del partido y destacó la necesidad de cumplir los tiempos y cada uno de los procesos. En esta etapa remarcó también su conformidad con que el proceso de selección interna se efectúe de manera abierta, como lo propuso el senador Manlio Fabio Beltrones, quien también ha hecho públicas sus aspiraciones presidenciales. Sin embargo también remarcó la necesidad de respetar los procesos y los tiempos internos del partido, mismos que se cumplirán hasta octubre cuando se elija al Consejo Político Nacional. En el contexto de la consulta que efectúa la Fundación Colosio para la definición de la plataforma política, el ex mandatario estatal también destacó su disposición a participar en la propuesta ideológica que presentará el partido a la ciudadanía. En su primera entrevista fuera del cargo, y con respecto a las demostraciones de apoyo al interior del partido que se tuvieron en los últimos días, Peña Nieto rechazó que la ceremonia de toma de posesión de su sucesor, Eruviel Ávila, fuera



una "cargada". Se refirió al dicho término como "una forma despectiva de una expresión genuina de apoyo" y aseguró que no se pueden impedir éstas acciones a lo largo de los procesos que aún faltan por cumplirse en el tricolor. Respecto a las diversas encuestas que se realizan para ubicar a los candidatos, el ex gobernador se refirió a ellas como la "fotografía de un instante" y aseguró que no se dejará llevar por ellas. Por último sostuvo que conforme se acerquen los tiempos finales de los procesos, arreciarán las "campañas negras, de lodo",; sin embargo, señaló que ante ellas no hay una preocupación de su parte y contenderá de una manera civilizada. **Claves-Los apuntados •** Enrique Peña Nieto se suma a Manlio Fabio Beltrones en las aspiraciones por la candidatura presidencial del PRI. • Josefina Vázquez Mota, Ernesto Cordero, Santiago Creel y Emilio González buscan la representación por parte del PAN • En el PRD, Marcelo Ebrard y Andrés Manuel López Obrador contienden por la nominación. **(redacción, página 19)** 

Crónica-Impedirá PRI para 2012 recorte al presupuesto desde la federación: Diputados federales del Partido Revolucionario Institucional (PRI) no permitirán el recorte presupuestal que propone el gobierno federal por más de 10 mil millones de pesos para el 2012, ya que afectaría rubros como Educación, Salud, Seguridad e Infraestructura Carretera, aseveró la legisladora hidalquense Paula Hernández Olmos. Explicó que realizan diferentes análisis de la Ley de Ingresos y Presupuesto de Egresos que envió el presidente Felipe Calderón al Congreso de la Unión. Añadió que la fracción priista busca concretar más recursos económicos para el país, pero no a través de aplicar cargas con la generación de nuevos impuestos, ya que sólo generarían la falta de liquidez entre la población. "El gobierno federal propone en el presupuesto del 2012 delegar a las entidades federativas que apliquen de forma adicional un cinco por ciento más al consumo, con lo cual incrementará la tasa del Impuesto al Valor Agregado (IVA) en un 21 por ciento". Estimó que no es una propuesta viable y tampoco será asunto de discusión al interior de la bancada priista, por tanto, no será aprobada en el Congreso de la Unión. Respecto al Presupuesto de Egresos expuso que habría recortes en diversas áreas, pero estos no representarían beneficio alguno para los mexicanos, es dinero que puede destinarse a la conformación de bolsas de recursos adicionales para las entidades federativas. La legisladora federal indicó que cada año Felipe Calderón siempre propone un incremento en sus gastos de operación y para sus funcionarios, 2012 no es la excepción. Además aplica recortes para infraestructura carretera, caminos rurales (los que resultarían más afectados) y otros sectores fundamentales para el desarrollo del país, por lo cual buscarán "corregirle el presupuesto". Explicó que tan sólo para 2012 la federación propone 750 millones de pesos para vías de comunicación, cuando en el presente año se ejercen mil 850 millones de pesos, además no considera diversos proyectos. Respecto al estado de Hidalgo reiteró que "los legisladores federales mantenemos reuniones de forma semanal con el gobernador Francisco Olvera Ruíz v su gabinete para la conformación de la carpeta que se presentará en el Congreso de la Unión de forma oportuna". (Alberto Quintana, página 03)

# COLUMNAS POLÍTICAS

#### Milenio-Intelecto Opuesto...

Tienen nombre: Dentro del fastuoso espectro de situaciones que padecer en nuestro estado y el país, dentro de las múltiples situaciones que tenemos que padecer, las desapariciones de personas son quizás unas de las peores cosas, equiparable incluso al crimen organizado. Un desaparecido al día en Hidalgo suena un poco fuerte, pero así es la realidad si se comparan las cifras dadas a conocer por una solicitud de información y transparencia. De acuerdo con el reporte, son 854 personas reportadas como desaparecidas del periodo de enero de 2009 a julio de 2011, en donde sólo 57 han sido localizadas. Al igual que con las campañas y caravanas pacifistas que buscan concientizar a la población sobre las víctimas colaterales de la guerra del Gobierno Federal contra el narcotráfico, esta situación no debe guedar rezagada puesto que tanto pudieron ser víctimas de algún delito -como en el caso de menores o recién nacidos sustraídos- o bien estar relacionados con algún tipo de situación ilegal. Según el reporte oficial los municipios que comprenden los más altos distritos con índice de desaparecidos son Acatlán, Acaxochitlán, Atitalaquia, Atotonilco de Tula, Cuautepec de Hinojosa, Epazoyucan, Metepec, Mineral de La Reforma, Mineral del Chico, Mineral del Monte, Pachuca, Santiago Tulantepec, Singuilucan, Tepetitlán, Tezontepec de Aldama, Tula de Allende, Tulancingo y Zempoala. Resaltan que la mayoría se encuentran dentro o cerca de centros poblacionales en donde se tienen una mayor de actividades cotidianas como asistir a la escuela, el trabajo, a los bancos, a algún trámite, entre otras cuestiones. Además, entre los datos destaca que las mujeres de 10 a 20 años de edad son las que se reportan con mayores índices de desaparición en los distritos de Tulancingo, Pachuca y Tula. Las autoridades han respondido de forma oportuna ante estas demandas, sin embargo, la situación no se remedia con el paso del tiempo con las investigaciones pues hace falta mayor prevención desde la capacidad operativa en patrullajes, comités de vigilancia en colonias y zonas habitacionales, así como en la misma denuncia de la ciudadanía para reportar áreas riesgosas. Al igual que con los daños colaterales, los desaparecidos también tienen nombre. (Eduardo González, página 03)



#### Milenio-Trascendió...

**Que** los dos principales personajes que encabezan los grupos que disputarán la candidatura presidencial del PRI quedaron debidamente representados en la Comisión Nacional Redactora de la Fundación Colosio, para la Plataforma Electoral 2012-2018.

El equilibrio de la estructura partidaria queda con **Francisco Labastida** por **Manlio Fabio Beltrones**, **César Camacho** por **Enrique Peña Nieto**, **Manuel Ángel Núñez** como presidente de esa comisión y representando a los ex gobernadores, así como **Carlos Flores Rico** por los organismos priistas.

Ahora sí ya está acreditada la ruta que habrá de seguir el PRI de cara al 2012. Primero el programa y luego el candidato. Ya hay freno para los acelerados en ungir al aspirante.

Que el presidente del IFE, Leonardo Valdés, estuvo ayer en Querétaro en una junta regional con funcionarios electorales.

Sorprendieron dos cosas: que no lo acompañase ningún otro consejero electoral, con lo que se percibió solitario, y que criticó severamente a la prensa escrita argumentando que todas las notas negativas son "una campaña orquestada" en su contra.

Y eso que aún no inicia el proceso 2012

Que mañana se realizará una mesa redonda en la que se examinará cómo va la reforma política.

Participarán Diego Valadés, José Woldenberg, Carlos Elizondo, Francisco Valdés Ugalde, Francisco José Paoli y Roy Campos. El encuentro será en el Aula Mayor del Colegio Nacional a las 19:00 horas.

**Que** en el equipo de **Ernesto Cordero** no preocupó la incorporación del operador **Alejandro Vázquez** al grupo de **Josefina Vázquez Mota**, tanto así que el presidenciable deseó la mejor de las suertes a la diputada con licencia y a su nuevo colaborador.

**Cordero** comienza sus recorridos en el Distrito Federal, con un evento en Tlalpan, esta semana, y continuará por Oaxaca, Baja California Sur y Campeche.

**Que** en el *aplausómetro* de la toma de protesta al gobernador de Nayarit, **Roberto Sandoval**, las estrellas fueron, en orden de intensidad, el ex gobernador **Enrique Peña Nieto**; el dirigente nacional del PRI, **Humberto Moreira**; el boxeador **Saúl** *El Canelo* **Álvarez** y el cantante **Joan Sebastian**.

En contraste, y a diferencia de otros ex gobernadores priistas que fueron acogidos por **Moreira y Peña Nieto**, no se sabe que a **Ney González** le lluevan ofertas, sino todo lo contrario.

## (redacción, página 04)

Crónica-Balcón Político...

La cuenca lechera, ejemplo del fracaso: De los más de 120 establos que componen el Complejo Industrial Agropecuario de Tizayuca (Caitsa), sólo funcionan 78 y todos están a un paso del cierre definitivo, debido a que lo que en un principio fue un boyante negocio, hoy es una industria en decadencia y en peligro real de extinción. De hecho, el presidente de Caitsa, Víctor Manuel Huerta Gutiérrez, no duda al señalar que los productores se han convertido en una carga para la sociedad del municipio y no temen ser echados por los propios colonos que encuentran ahora en la cuenca un "foco de infección", debido a las grandes cantidades de estiércol que se generan y se tiran a cielo abierto. Hace dos sexenios, la Secretaría de Desarrollo Económico (Sedeco), hablaba de un ambicioso proyecto para generar energía eléctrica a partir del procesamiento de los desechos orgánicos de los cientos de vacas de la cuenca lechera. Una firma



española estaba interesada en el tema, pero al final como muchos otros proyectos, éste se vino abajo. La competencia desleal de empresas productoras de leche a partir de lactosueros ha provocado el desplome de la industria, a lo que se suman los bajos precios que paga el gobierno federal a través de Liconsa. Dice el dirigente de los lecheros que producir un litro de leche cuesta 6.10 pesos y a ellos en el mercado se los pagan a cinco pesos. Entonces no sólo no es negocio, sino que la producción genera serias pérdidas, de ahí el negro panorama que enfrenta un sector que en otro tiempo generó amplias expectativas para la región y hoy es una seria carga. (Carlos Camacho, página 03)

El Reloi-La hora en punto: El cese de Martí Batres Guadarrama, quien fungiera como secretario de Desarrollo Social en el gobierno capitalino, que encabeza Marcelo Ebrard, representa una especie de "oro molido" para las tribus del Sol Azteca, que en tiempos electorales sacarán de esa visceral decisión el mayor de los beneficios. No se trata de un despido laboral, no es el cese de un funcionario, el asunto de fondo es sin duda, el tortuoso camino al que han sido llamados los militantes del Partido de la Revolución Democrática, que se debaten entre los dos de sus líderes más importantes. donde sólo uno de ellos, estará siendo ungido como su candidato a la presidencia. Hasta ahora, no se tiene una radiografía completa de lo que ocurre en cada estado de la República con el "derechizado" partido de izquierda, pero en el caso de Hidalgo, la primera "llamarada" de fuego amigo, ya fue lanzada por la Unión de la Fuerza Indígena y Campesina, conocida comúnmente como la UFIC. Esta vez, Teresa Samperio León y Edith Ibarra, conocidas y reconocidas por su liderazgo al interior del Sol Azteca en Hidalgo, han enviado una carta para externar su rechazo absoluto a una decisión, que días atrás, el propio Jesús Murillo Karam, había calificado de autoritaria, pues Martí Batres fue cesado con el "hígado". Las líneas finamente corregidas, son el primero de los mensajes que Ebrard recibirá del perredismo local, no solamente para reprobar la forma en que se conduce, sino para enterarlo de que las corrientes afines a Andrés Manuel López Obrador, están más vivas que nunca. En lo que resta del año, seguramente habrá capítulos similares al interior del Sol Azteca y puede que en breve, los líderes de la corriente denominada Nueva Izquierda, salgan a la defensa del jefe capitalino, para demostrar que Marcelo Ebrard no está solo y que sus posibilidades de convertirse en candidato presidencial son altas. Y es que si la UFIC va por el Peje y Nueva Izquierda por Ebrard, en consecuencia podríamos interpretar que el PRD hidalquense prácticamente ya tiene a sus dos candidatos al Senado de la República, pues Isidro Pedraza y Luciano Cornejo son los jefes absolutos de cada una de estas tribus. Hoy, en el Partido de la Revolución Democrática, tendrán que superar dos grandes retos, si es que pretenden hacer un papel digno en la elección que viene; primero, deberán hacer todo lo posible por evitar una fractura que ponga al borde del infarto a la izquierda en México y después, despoiarse de todo vínculo con el panismo y con los panistas, pues de las alianzas de "aqua y aceite" sólo cosecharon desprestigio. (Edmundo Pineda, página 09)

Vía Libre-Deslinde: Hace diez días sostuvieron un encuentro cinco viejos conocidos, éste tuvo lugar en el Ceuni; la reunión fue entre quien en los 80 fuera dirigente de la Preparatoria 1, Eduardo Baños Gómez, y su hermano el ex candidato a alcalde de Mineral de la Reforma, Enrique Baños Gómez, que presiona para que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), revierta el fallo del estatal, para gobernar esa municipalidad a partir del 15 de enero de 2012. Los esperaban los hermanos Gerardo y Damián Sosa Castelán, a quien se sumaría más tarde Agustín; el objetivo obvio de parte del Clan Sosa, es empezar a construir la candidatura del jefe por el Partido Acción Nacional (PAN), ya que la puerta en el Partido Revolucionario Institucional (PRI), la tiene cerrada por el grupo en el poder y la larga lista de aspirantes que incluye a cinco diputados federales y a dos ex gobernadores. La oferta de Gerardo Sosa, no tiene vuelta; ofreció sus buenos oficios en instancias nacionales para ejercer mayor presión a los magistrados de la Sala Toluca del TEPJF, para lograr revertir el triunfo que el Tribunal Electoral del Poder Judicial del Estado (TEPJEH) le dio al priista Filiberto Hernández, obvio a cambio del apoyo de los hermanos Baños para cuando llegue el momento de la definición de las candidaturas panistas. El diálogo con los Baños Gómez, tiene sustento, porque más allá del fallo del TEPJF, éstos crearon una corriente importante en el panismo, y como apoyaron al candidato perdedor a la presidencia estatal, Raimundo Ordoñez, el jefe de la universidad busca acercamiento con dicha corriente, ya que él apoyó al ahora dirigente estatal Alejandro Moreno Abud. Pero en la competencia del PAN como en la del PRI, Gerardo Sosa no la lleva fácil, porque quieren encabezar la primera fórmula la ex candidata a gobernadora, Xóchitl Gálvez Ruiz; la diputada federal Gloria Romero León; la delegada del Seguro Social, Marisol Vargas Bárcena; y el delegado de la Secretaría del Trabajo, Daniel Ludlow Kuri, por lo que la lucha por las dos candidaturas al Senado será encarnizada. (Alberto Witvrun)

Plaza Juárez-Alfil Negro...

Se busca ateo político Rara que es la política. Todos los partidos políticos trabajan para que no haya abstencionismo en las elecciones y para ello pelean la clientela de tal modo que cada día tengan más fieles



con sus colores. Es decir, que cada vez haya más ciudadanos comprometidos con algún partido político. Eso sería lo ideal, para que a la hora de las elecciones todos votemos y el ganador tenga la legitimidad de la mavoría. Eso sería el paraíso político, la democracia en su cima. Y tiene lógica el planteamiento, porque en la medida que los ciudadanos se comprometan con una forma de pensar de alguno de los muchos partidos políticos que tenemos, seguramente participarán más en la gran decisión que es la jornada electoral. SIN EMBARGO, ahora salen con la idea de que ALEJANDRO HABIB, como es priísta, no actúa correctamente en su función de presidente del Tribunal Electoral y por lo mismo lo que decidió no es correcto, particularmente en los casos de MINERAL DE LA REFORMA Y HUASCA. Exigen entonces que se le haga juicio político y ya de pasada también ponen en entredicho la actuación del presidente del, IEE DANIEL ROLANDO JIMÉNEZ ROJO. Vaya lógica política. O ignorancia, o mala leche. Porque la ley no dice que no tengan fe política. Lo que dice es que no tengan encargo o cargo partidista antes de determinado tiempo, lo que cumple el actual presidente del Tribunal y sobradamente el titular del Instituto Estatal Electoral. Sin embargo, ahora en esta nueva interpretación de la ley, siempre de acuerdo a los intereses partidistas, exigen que no tenga fe alguna partidista. Vaya manera de fomentar el abstencionismo. Allá ellos. Otro gallo cantaría si las decisiones les fueran favorables a los que ahora ven con preocupación el panorama post electoral. Como dice el clásico, la ley es dura, pero es la ley. Ahora que no hay peor lucha que la que no se hace. LUCIANO CORNEJO Es, sin duda, uno de los personajes de la política de Hidalgo. Con el pelo ensortijado tiene un look propio que nadie le puede imitar, porque es único. En la actividad política es multifuncional y con una presencia en la izquierda que nadie en su sano juicio le puede cuestionar. Actualmente recorre el estado en busca de consolidar una candidatura para el Senado de la República. Y aunque apoya la apertura de su partido para candidatos externos, señala que lo correcto por la fuerza de su partido es que los candidatos sean del propio instituto político, por la madurez del PRD Hidalgo y por la militancia fuerte que tiene. No niega la posibilidad de que sean candidatos de fuera, pero tampoco apoya esta idea. Este planteamiento puede crear una revolución al interior de su partido por los compromisos que se puedan tener con determinados personajes que se sienten dueños del Sol Azteca en Hidalgo. Cornejo sabe lo que dice y conoce el apoyo que le dan los perredista en el estado. Por eso lo que dice. EL SÁBADO SE INAUGURA LA FERIA DE PACHUCA Será el próximo sábado cuando el gobernador FRANCISCO OLVERA inaugure la Feria de Pachuca que durará 26 días, con precios la verdad cómodos y con una variedad de ofertas que seguramente provocará que sea todo un éxito Se busca, dijo BENIGNO PRIETO, coordinador de la Organización de la Feria, que sea una feria popular, segura y con un sentido familiar. PEDRO LUIS NOBLE El secretario de Salud ha demostrado en poco tiempo que su designación fue un acierto, porque experto como es en administración, ha logrado consolidar la dependencia con presencia en el lugar de los hechos, de tal manera que no está quieto y un día está en la Huasteca y al otro en el Valle. Es de los funcionarios que más luce sin buscarlo, por su trabajo y por su sentido de responsabilidad. Que nadie se extrañe si de pronto crece más todavía. (Adalberto Peralta, página 02)

#### Plaza Juárez-Retratos Hablados...

Fabio-Sosa; Peña-Osorio El ya abierto enfrentamiento entre los aspirantes priístas a la candidatura presidencial, Enrique Peña Nieto y Manlio Fabio Beltrones, tiene su réplica inmediata en Hidalgo, donde un grupo dirigido por el ex diputado federal tricolor, Gerardo Sosa Castelán, ha manifestado de manera abierta su simpatía por el ex mandatario de Sonora; y otro, al frente del cual ya el también ex gobernante, Miguel Ángel Osorio Chong, con el mexiguense. Incluso es evidente que Sosa Castelán ha decidido no llevar la "fiesta en paz" con el actual Jefe del Ejecutivo estatal, Francisco Olvera Ruiz, a quien en un primer momento mostró un tono de conciliación, todo lo contrario al que tuvo con su antecesor, en lo que pensó sería la reanudación de una vieja amistad, pero bajo el mismo esquema de ese entonces: yo soy el jefe, tú mi seguidor. Equivocó de manera radical su visión el hoy y siempre hombre fuerte de la Universidad del Estado, al no detectar una mínima pero vital diferencia: Olvera es gobernador, y él no, tal vez ya nunca lo será. A través de una estrategia audaz y que da por entendido todo, Sosa Castelán fincó su ambición de ser candidato al Senado de la República, en una reconciliación del gobierno con su grupo que convenía al primero, y que por lo tanto le permitiría arribar a esa nominación sin problema alguno. Vaya pues, se le antojó "chamaquear", como popularmente se dice, a quien un tiempo fue su par, pero que hoy se encuentra a varios años luz arriba de su capacidad de ejercer el poder. Cancelada esa estrategia que lo colocaría como el conciliador, el buen negociador, pero siempre el ganón, el hombre de Acaxochitlán, ha optado por reanudar el enfrentamiento con el titular del Poder Ejecutivo del estado, ahora con el pretexto de una ya hasta famosa gasolinera, cuya propiedad cada vez se enreda más. Sin embargo, el objetivo sustancial es medir fuerzas de cara a la ciudadanía, porque es evidente que la eventual postulación de Fabio Beltrones lo colocaría a un paso prácticamente de la ansiada candidatura al Senado y directo, sin escalas, a la del gobierno estatal. Lo contrario, que sea Peña Nieto el candidato, le resultaría poco provechoso, pero tampoco se traduciría en una tragedia en



automático, toda vez que la elección presidencial no está escrita. Pero, y en la hipótesis muy manejada de que el ex gobernador mexiquense resultara ganador, y que su colega, Miguel Ángel Osorio Chong, fuera llamado a un cargo de primer nivel en su gabinete, algunos hablan de la Secretaría de Gobernación, entonces, y sólo entonces, estaríamos ante un callejón sin salida para Sosa Castelán, quien ha mantenido una campaña permanente en contra del citado personaje. En tanto es evidente que los seguidores de Fabio Beltrones, enfilan su camino hacia las oficinas del oriundo de Acaxochitlán, y los de Peña Nieto, a las del hasta hace poco gobernador del estado, Osorio Chong. Con todo y lo que se diga del ex gobernador sonorense, nadie descarta sus posibilidades por la relación estrecha que siempre ha guardado con Carlos Salinas de Gortari, hombre fuerte de México y que, con todo, se mantiene como figura decisiva en el futuro del priísmo de la nación. En tanto la estrategia de Sosa Castelán es apretar aún más su plan de reto al gobierno de Olvera Ruiz, quien sin duda tiene más simpatía por Enrique Peña, que por Manlio Fabio. El escenario está puesto. (Javier Peralta, página 05)

# COLUMNAS POLÍTICAS LOCALES

#### Milenio-Pájaro Carpintero...

**Que** el alcalde electo de Ixmiquilpan, el panista **Cipriano Charrez**, ya está formando su equipo de colaboradores y gabinete para cuando entre en enero de 2012, sin embargo, dicen que entre sus más cercanos colaboradores está la ex candidata al gobierno de Hidalgo, **Xóchitl Gálvez**, a quien dicen ya le dieron varios espacios para que los reparta entre amigos o familiares. Con razón siempre se les veía muy juntitos en campaña.

**Que** en el PRI municipal ya se reportan listos para llevar a cabo la elección de su nuevo presidente en Pachuca, luego que **Mirna Hernández** fuera requerida en el Instituto de las Mujeres. Dicen que algunos aspirantes están confundidos porque no saben si registrarse o no, pues quien era secretario general, **Bernardo Arista**, dicen que es quien lleva las de ganar, por lo que los demás aspirantes prefieren no perder su tiempo.

**Que** quien ahora sí se llevó las fiestas patrias, pero a su casa, es el alcalde de Tlaxcoapan, **José Antonio García**, de quien dicen no se presentó a dar el Grito de Independencia por el temor a que fuera abucheado por los habitantes, pues dicen que ya le habían llegado advertencias de que le harían reclamos en pleno festejo, porque cuando lo van a buscar nunca está en su oficina o no quiere recibir a nadie.

**Que** según un informe de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos, en Hidalgo las delegaciones federales de la Secretaría de Gobernación y el **IMSS** son las que más quejas y acusaciones acumulan por el mal trato que dan a la ciudadanía, pues durante este año fueron en aumento. A ellas se suma la oficina en Hidalgo de la **PGR**, en la que se acusa de no atender a los ciudadanos de forma decente. Pues ¿quién está supervisando las oficinas del Gobierno federal en el estado?

**Que** el ex dirigente del PAN en Hidalgo y abogado que lleva el caso de **Mineral de La Reforma** dice que unos policías del Edomex detuvo los camiones en el que viajaban 200 militantes y que iban rumbo a Toluca a las instalaciones del Tribunal Federal Electoral para presentar pruebas para la anulación de los pasados comicios; sin embargo, lo raro del asunto es que no dicen en qué situación fueron detenidos, pues aunque acusan que fue sin motivo alguno de todos modos fueron recibidos por los magistrados.

### (Redacción, página 03)

## Milenio-Las Perlas...

"Esto no es cuestión de poses, esto no es cuestión de estatus, no podemos descuidar la seguridad de los hidalguenses, por proporcionarla sin causa justificada."

Damián Canales, secretario de Seguridad Pública estatal, sobre los ediles que pretenden tener seguridad personal.

"La finalidad es que toda aquella persona que ingrese a la nave, lo haga equipada esto para tener más inocuidad en el



proceso del manejo de la carne."

**José Luis Baños,** líder de la Unión de Introductores de Ganado, sobre la inauguración de la aduana sanitaria en Pachuca.

"Si tuviéramos más de un registro de candidatos y planillas, entonces si deberíamos pasar a un proceso de elección."

Misael Vera, presidente interino del PRI, sobre el proceso de renovación del partido.

## (Redacción, página 03)

**Criterio-Se dice... que Guillermo Vargas Bárcenas**, secretario de Acción de Gobierno en el PAN Hidalgo (hermano de la delegada del IMSS en la entidad, **Marisol Vargas**), fue el primer funcionario panista que deja su cargo tras la llegada de **Alejandro Moreno Abud** como mandamás de ese partido. Hay quienes dicen que los cambios son naturales, aunque otros afirman que más bien ya comenzó a funcionar la quillotina blanquiazul.

**que** con la reestructuración que el IFE pidió a la dirigencia nacional del PVEM, el ganón fue el hidalguense **Cuauhtémoc Ochoa**, ex secretario del gobierno estatal, pues forma parte del consejo de delegados de ese instituto político y, tras la reunión de la cúpula verde del pasado fin de semana, **Ochoa Fernández** asume el cargo de vocero oficial del PVEM a escala nacional. No en balde suena para ser candidato a senador por el estado.

**que** el PRI estatal ya inició el proceso de cambio de dirigencia en 56 municipios de Hidalgo. Por lo pronto este fin de semana toca turno a los del tricolor en Pachuca, y si bien es cierto que ya está muy cantada la fórmula que conforman**Bernardo Arista y Érika Trujillo**, corre la versión de que tres organizaciones de ese partido registrarán el próximo sábado una fórmula distinta para, según dicen, recomponer el rumbo del Revolucionario Institucional en la capital hidalquense, pues consideran que Pachuca está "huérfana de diputados".

que tal parece que los integrantes del comité estatal del PRD agarraron un día más de puente, pues los únicos despistados que andaban rondando ayer las oficinas del partido en el estado fueron **Teresa Samperio y Tonatiuh Herrera**. Porque ni las secretarias hicieron acto de presencia. ¿Y **Pedro Porras**? Dicen que andaba recorriendo municipios. ¿Será que ya no se preocupan porque termina pronto su periodo? Desde aquí les proponemos un cambio de lema para el partido: "Democracia ya, puente para todos".

**que Octavio Escudero Castillo y Efrén Marañón**, de Lolotla, ya negociaron con **Sabulón Melo**, alcalde electo de ese municipio. Por lo pronto, ambos personajes pidieron varios cargos para sus familiares y, por otro lado, siguen dándole esperanzas a la gente de que pueden ganar en tribunales, para venderse más caro.

**que** muy buena impresión dejó entre los asistentes la organización de la ceremonia del Grito, pues además de traer a una buena cantante, como lo es **Jenni Rivera**, las autoridades desplazaron a los vendedores ambulantes a la calle Guerrero, lo que permitió a los ciudadanos gozar de más espacio en la plaza Juárez. **(redacción, página 03)** 

**Independiente-El Socavón:** Más de 500 panistas encabezados por Gustavo Madero y Luis Baños pidieron al TEPJF les regresen el triunfo en Mineral de la Reforma... La decisión es de los ministros federales **(redacción, primera plana)** 

#### Plaza Juárez-Dese por enterado:

#### Tere Samperio le dice a Lucy

Que la dirigencia en el estado del PRD no sea un simple trampolín político, pidió Teresa Samperio León, quien aspira a ese cargo. Es decir, se lo dice a Pedro Porras, a Luciano Cornejo, en fin a todos, porque además apunta que si los logros que han tenido hubieran sido así que qué brutos pues pasa, pero la verdad es que no. Por cierto cada día Teresa Samperio gana más adeptos en su lucha por llegar a dirigir el Sol Azteca en Hidalgo.

#### Imperio tuzo debe explicar

Primero fue lo de la nómina de la Escuela de Futbol, ahora los míseros 80 mil pesos mensuales que pagan por el uso y abuso del Estado Hidalgo, al que hasta el nombre le han querido cambiar. Como que ya es tiempo que alguien explique,



porque son demasiadas, exageradas canonjías las que reciben estos señores. Y no se vale, de plano que no se vale cuando al deporte de los No-Tuzos se le escatiman recursos.

#### A ver don Omar, a ver

¿Cómo es que se atrevió a llevar a los Tribunales el caso de Mineral de la Reforma y el de Huasca, cuando ya habían perdido? A ver, que explique el porqué no se cruzó de brazos y dejó que las cosas quedaran así. Porque si el Tribunal Estatal Electoral dictaminó a su favor, es porque son unos vendidos, canallas. ¿Qué tanto le hubiera costado quedarse callado? ¿No ha entendido que la democracia es pulcra y limpia cuando beneficia a la oposición, y corrupta y traidora cuando al PRI?

#### iQuemen en leña verde al tal Habib!

Todos los cultos y caballerosos dirigentes del PAN, PRD y PANAL, piden juicio político contra el presidente del Tribunal Electoral del Estado. Sería prudente que también solicitaran que lo quemaran en leña verde. Porque hombre que atreverse a quitar el triunfo a los buenitos de la política, no se vale. Que lo quemen.

#### (redacción, página 03)

#### Visto Bueno-Radio Pasillo del Martes...

Suena en Radio Pasillo que Luis Enrique Baños Gómez ya habló con el nuevo dirigente estatal del PAN, Alejandro Moreno Abud, para pedirle lo considere entre los prospectos a integrar el comité estatal de la agrupación.

Aunque el ex delegado de la Procuraduría Agraria aún confía en que la Sala Regional Toluca del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) lo reinstale como alcalde electo de Mineral de la Reforma, en los últimos días se le ha visto muy cercano al líder blanquiazul.

**Su "plan b"** –**ser integrante de la dirigencia panista**-, sin embargo, depende de los tiempos. Si los magistrados se tardan demasiado en dar su fallo sobre el caso *Pachuquilla*, la oportunidad se le podría ir de las manos.

Hablando del PAN, en Radio Pasillo se comenta que Raimundo Ordóñez Meneses siempre no se sumará al equipo de trabajo de la actual dirigencia. Entre los motivos que se manejan es que el ex secretario general aún no asimila la derrota ante Alejandro Moreno Abud, además de que pertenece a una corriente interna distinta a la del nuevo dirigente panista.

Todavía la semana pasada se manejó con insistencia la posibilidad de que Ordóñez Meneses ocuparía una oficina en el edificio de la avenida Madero. Sin embargo, él mismo se encargo de negarlo.

**Suena en Radio Pasillo** que, últimamente, cuando se presenta algún incendio en la capital hidalguense el Cuerpo de Bomberos es el último en llegar al siniestro, por lo que a los *tragahumo* no les queda más que pedir los datos de lo que ocurrió.

Además ha trascendido que las pasadas evacuaciones realizadas en las instalaciones de la SEPH, tras las amenazas de bomba vía llamadas telefónicas anónimas, los desalojos **no fueron realizados correctamente**, pues el personal de emergencia **desconocía el procedimiento a seguir para este tipo de contingencias.** 

En el PRI, según analistas políticos, los nombres de Miguel Ángel Osorio Chong, Manuel Ángel Núñez Soto, Canek Vázquez Góngora y Carolina Viggiano Austria serían **los mejor posicionados para buscar la candidatura al senado.** 

La trayectoria de los dos últimos gobernadores de Hidalgo y los **"amarres"** con que cuentan a nivel nacional son factores que podrían llevarlos a la postulación, mientras que en el caso de Vázquez Góngora se pondera su cercanía con el senador Manlio Fabio Beltrones Rivera y los acuerdos a que el sonorense llegaría con Enrique Peña Nieto en las



negociaciones por la candidatura presidencial del tricolor.

Sobre Viggiano Austria, se comenta que su ascendente trayectoria política en el estado, sumada a la relación familiar con el líder nacional priista, Humberto Moreira Valdés, la tendrían entre los finalistas.

#### (redacción, página de internet)

## Vía Libre-Del tingo al tango: Del Tingo

Durante el partido entre Pachuca y Atlas, estuvo a punto de suceder un enfrentamiento entre los porristas rojinegros, que fueron puestos en paz a punta de tolete por la policía estatal, y no pasó a mayores, sin embargo esto puso en evidencia la efectividad del operativo de vigilancia en torno a los grupos de porristas que acuden a apoyar a los equipos visitantes al estadio Miguel Hidalgo y Costilla.

#### **Al Tango**

Todo el connato de zafarrancho lo iniciaron cuatro desadaptados seguidores del Pachuca, porque más allá del intercambio y competencia de porras, se dedicaron a insultar de manera soez a los porristas del Atlas, y lejos de ser controlados por el staff de seguridad, enfundados en chamarras amarillas, y por los mandos policiacos, los protegieron para que siguieran provocando a los visitantes.

## La Crónica de Hoy-Arriba:

**Arriba-Antonio Peniche:** A un mes y medio de su llegada como nuevo director del Centro SCT, el funcionario federal fortalece los vínculos con el gobierno estatal para ofrecer mejores resultados. Anunció que prepara recorridos por toda la entidad para supervisar personalmente diversas obras carreteras, con lo que deja en claro su apuesta por el trabajo de campo, más que por el de escritorio.

**Abajo-Álvaro López:** El actual alcalde de Huasca permitió un simulacro entre varios cuerpos de seguridad locales que ocasionó un completo caos vehicular para ingresar o salir de la cabecera municipal, lo que generó a su vez obvias molestias entre la población local, pero sobre todo a los visitantes que aprovecharon el asueto oficial por las fiestas patrias para conectarse con la naturaleza en el Corredor de la Montaña.

#### (Redacción, página 02)

#### La Crónica de Hoy-Grillerías:

#### **DESFILES**

Podría ser en esta semana o durante la siguiente cuando comience el desfile de secretarios estatales que acompañarán a los diputados federales en San Lázaro para respaldar la lucha por mayores recursos en el presupuesto 2012. Algunos legisladores hidalguenses confirmaron reuniones ex profeso, las cuales continuarán en estos días, con el mandatario Francisco Olvera para detallar exigencias a rubros como Educación, Salud y vías de comunicación.

#### **ALTERNATIVA**

Este lunes el terreno que sirve en ocasiones como estacionamiento alterno a la sede del Congreso local amaneció lleno de vehículos usados destinados al cambio o compra-venta, pues el espacio común utilizado para tales fines, en las inmediaciones de la feria de Pachuca y la plaza de toros es preparado como cada año para recibir a los visitantes que acudirán al festejo anual, lo que no se sabe es quién es el dueño de dicho espacio y cuánto recibirá por "prestarlo" mientras transcurre la celebración.

#### **SIN REPARO**

Expusieron los grillitos que los dirigentes del Partido del Trabajo en Hidalgo sólo esperan la toma de protesta



del 16 de enero del 2012 de los nuevos alcaldes para conquistar intereses, ya que el principal líder petista Mariano Torres L'Estrade asumirá su nueva responsabilidad como regidor en Mineral de la Reforma. Por su parte, el ahora diputado local Arturo Aparicio Barrios aguarda a que su esposa también tome protesta como representante popular en la Asamblea Municipal de Pachuca.

#### **EXIGENCIAS**

Algunos pacientes del ISSSTE manifestaron la necesidad de que el delegado de este organismo, Alfredo Ortega Apendini, realice una supervisión en las diversas áreas de la clínica principal en la capital hidalguense, ya que se registran diversas deficiencias en el servicio, además aún no puede solucionarse el problema del desabasto de medicamento, tal y como el funcionario de origen panista afirma.

#### **MEDIDORES**

Usuarios de la Comisión de Agua y Alcantarillado de Sistemas Intermunicipales (Caasim) solicitaron mayor difusión e información respecto al cambio de medidores que realiza el organismo desde hace varias semanas, ya que desconocen en dónde almacenan los aparatos en desuso y si estos no serán comercializados en otros municipios del estado de Hidalgo. (Redacción, página 02)

## **CARTONES POLÍTICOS Y ANEXOS**

# 

## Milenio



Criterio

Vía Libre

